Empfehlung der Finanzdirektorenkonferenz

Durch die Ausbreitung des Konzeptes der wirkungsorientierten Verwaltung (WoV) gewinnt die Kosten- und Leistungsrechnung (KLR) an Bedeutung. Dabei ist eine Harmonisierung der KLR wünschenswert. Die Finanzdirektorenkonferenz hat deshalb einer gemischten Projektgruppe den Auftrag erteilt, einen Leitfaden für eine harmonisierte Kosten- und Leistungsrechnung zu erstellen.

Der Leitfaden liegt nun in Form des Handbuchs KOLIBRI vor. Das Handbuch ist eine solide Grundlage für die harmonisierte Entwicklung einer KLR. Wer sich bei der Einführung einer KLR an KOLIBRI orientiert, kann Zeit und Kosten sparen. Im weiteren wird mit Hilfe des Glossars die Verständigung verbessert.

Wir empfehlen den Kantonen und Gemeinden, sich bei der Einführung einer Kosten- und Leistungsrechnung am Handbuch KOLIBRI zu orientieren. Dabei kann es nützlich sein, zur Einführung einer KLR mit einem einfacheren Modell zu beginnen und dieses dann entsprechend dem KOLIBRI-Standard auszubauen.

KONFERENZ DER KANTONALEN FINANZDIREKTOREN

| Die Präsidentin: | Der Sekretär: | |
|-----------------------------|---------------|--|
| | | |
| | | |
| | | |
| Dr. Eveline Widmer-Schlumpf | Kurt Stalder | |